



Columnas ESTATALES

20 abril 2024



Para que cuente,
¡Vota!

SE COMENTA

Que gran expectativa causó el listado de “**pluris**” **tricolores** al **Congreso local**. Al final se aclara el misterio y, encabezando los ocho lugares, quedó **Alejandro Castro Hernández**; después de él entrará el tricolor que, sin haber ganado la elección, haya obtenido la mayor votación. Esa moneda está en el aire.

Figuran además **Mercedes Colín**, una de las mujeres que ha ganado todas las elecciones en las que ha competido; **Eduardo Zarzosa Sánchez**, **Flora Martha Angón Paz**, **Pablo Basáñez García**, **Benilú Yohana García Rodríguez**, **Ernesto Nemer Monroy** y **María del Carmen Carreño García**. Será materia extensa e interesante la interpretación de los grupos y factores de peso que refleja esa lista.

Que en lo que hace a los demás partidos, todo indica que la **próxima Legislatura** será de coordinadores experimentados y con colmillo, pues en la lista pluri del blanquiazul está, en la primera posición, el actual dirigente en el estado **Anuar Azar Figueroa**; en la del PRD el actual coordinador **Omar Ortega Álvarez** y en Movimiento Ciudadano el líder estatal **Juan Zepeda Hernández**.

Que por cierto, hablando de colmilludos, ayer llamó la atención un “mensaje” de **David Parra Sánchez** sintiendo en la tablita sus posibilidades por la candidatura por el **Distrito Electoral local 32**, de Naucalpan. El actual diputado por esa demarcación aseguró “que no se iría del PRF”, pues confiaba en que el dedo divino lo señalaría para reelegirse. Y es que los murmullos de la grilla apuntaban a que la posición sería para “mister simpatía”, **Eliás Rescala**. ¿Será? Hoy mismo se podría amanecer con confirmación o sorpresa.

Que entre las buenas noticias para la entidad, ayer se dio a conocer que el **Director General del Centro Estatal de Mediación, Conciliación y Justicia Restaurativa del Poder Judicial** de la entidad, **Sergio Valls Esponda**, fue elegido **presidente del Consejo Nacional de Mecanismos Alternativos de Solución de Controversias**.

El titular del Poder Judicial del Edomex, Ricardo Sodi Cuellar, celebró esta distinción que, dijo, es un gran orgullo para el máximo tribunal de justicia mexiquense, donde se impulsó la mediación de manera prioritaria en los asuntos familiares. —



DISCODURO

ALEJANDRO JIMÉNEZ

INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL



Voto en el extranjero, la piedrita...

Se le hizo bolas el engrudo al comité especial para el voto en el extranjero del INE, presidido por el consejero Arturo Castillo e integrado por los consejeros Carla Humphrey, Beatriz Zavala, Jaime Rivera, Martín Faz y Dania Ravel.

El rechazó a 39 mil 724 ciudadanos por supuestas irregularidades, sin aclarar detalles, hizo que los partidos políticos levantaran sospechas: por un lado, que había un intento de Morena por cometer un gran fraude con esos votantes, y por el otro, que desde el mismo INE se estaba deteniendo el voto de partidarios de la 4T para favorecer a Xóchitl Gálvez.

A falta de transparencia sobre lo que realmente pasó con esos ciudadanos rechazados, pues las especulaciones se dieron vuelo.

Y es que el gasto de 261 millones de pesos que el Instituto Nacional Electoral asignó para organizar y promover el voto en el extranjero tiene que ser objeto de escrutinio. Se esperaba que más de un millón de mexicanos residentes en el extranjero votaran, pero los números finales han sido desalentadores. Solo 226 mil 661 solicitudes fueron registradas, un aumento modesto respecto a las 182 mil de

2018. La estrategia de promoción parece haber fallado.

En cuanto al financiamiento, es crucial que la presidenta Taddei exija una rendición de cuentas detallada sobre el uso de los 261 millones de pesos, especialmente los 112 millones supuestamente destinados a la promoción del voto en el extranjero, una promoción que aparentemente pasó inadvertida para muchos.

A los casi 40 mil potenciales votantes desde el exterior se les había notificado inicialmente por correo electrónico que su solicitud estaba aprobada, solo para luego informarles lo contrario. El comité incluso ha amenazado con acciones legales contra algunos por presuntas irregularidades en su documentación, lo que ha generado una gran frustración e indignación entre los afectados.

Este mismo grupo de consejeros es del que hablábamos aquí en este mismo espacio la semana pasada, que habían cargado con la responsabilidad de los errores en el primer debate de las candidatas y el candidato a la Presidencia de la República.

Es el grupo que ha bloqueado los intentos de Taddei de nombrar a nuevos funcionarios, dejando al INE operando con encarga-

dos provisionales de los despachos, en una inútil pugna entre los antiguos consejeros y los nuevos, que llegaron recientemente.

Pugna que daña la imagen del INE que estaba funcionando bien con Lorenzo Córdova, pese a la furia presidencial por no tener control del instituto, y que necesita legitimarse con Guadalupe Taddei, quien ha dicho que el proceso electoral 2023-2024 avanza en tiempo y forma:

"Tengan la tranquilidad que no para el proceso electoral. El INE está bien; está caminando bien; esta firme, es porque cuenta con una estructura probada una y otra vez para llevar a cabo los procesos electorales. México está bien y estamos caminando bien."

De paso ha dicho que el INE no es lo que los partidos políticos mencionan en sus estrategias de campaña, sino la institución encargada de organizar las elecciones, y para ello cuenta con una estructura desconcentrada de 32 juntas locales ejecutivas y 300 juntas distritales, además de trabajar de manera coordinada con los organismos públicos locales de todas las entidades.

O sea: nada de debilitar al INE, ni de afuera ni de dentro.

ajimenez@oem.com.mx